
50 años de la Homilía
de san Josemaría en el campus
de la Universidad de Navarra

Se cumple este año el 50º aniversario de la célebre homilía que san Josemaría Escrivá pronunció en el campus de la Universidad de Navarra en 1967. Era el domingo 8 de octubre de ese año, y la ocasión venía dada por la celebración de la II Asamblea de Amigos de la Universidad de Navarra. A los Amigos de la Universidad se unieron miles de personas que ocuparon los amplios espacios del campus para participar en la celebración eucarística al aire libre que celebraba el entonces Gran Canciller de la Universidad. En esa ocasión, Josemaría Escrivá de Balaguer leyó íntegramente el texto de la homilía que después ha sido titulada *Amar al mundo apasionadamente*. El hecho de que, contrariamente a su costumbre, *leyera* el texto indica la importancia que el propio autor daba a sus palabras.

El contenido de la homilía de 1967 ha sido analizado por diversos autores que han descubierto en ella principios e ideas de enorme calado sobre la actuación de los cristianos en el mundo, sobre la santificación de las realidades terrenas –el «materialismo cristiano»– y sobre otros elementos que son capitales en el mensaje del Opus Dei, pero que también afectan de modo directo a la vida de todos los cristianos especialmente los laicos, como por lo demás acababa de enseñar el recién terminado concilio Vaticano II (1965).

Los tres trabajos que componen este Cuaderno de Scripta Theologica inciden en aspectos de esa homilía. Los dos primeros se centran, respectivamente, en el contenido teológico y espiritual de las palabras de san Josemaría (Pedro Rodríguez) y en el lugar que la homilía ocupa en los escritos del Fundador del Opus Dei (José Luis Illanes). El tercer artículo se ocupa, por su par-

te, del contexto histórico tanto social como universitario de aquellos años, que ayuda a entender lo que en la homilía se afirma sobre el papel de la universidad, de su servicio a la sociedad y de la reciprocidad que se espera de la misma sociedad y de quienes la gobiernan (Santiago de Pablo).